

**PUNTOS DE SUSCRICION.**  
 En Santander: en la Administracion, calle de la Compañia, número 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administracion.  
 —En Ultramar: D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pía 11, Habana.

# LA ABEJA MONTAÑESA.

**PRECIOS DE SUSCRICION.**  
 En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.  
 Anuncios y comunicados. Se darán á pública cuenta con el de Yucatan. A precios convencionales.

Periódico de intereses morales y materiales.

## CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias del día 26, tomamos las siguientes noticias:  
 —Dícese que el núcleo de comerciantes de Madrid que ha iniciado la idea de una exposicion de la industria y la agricultura nacional, cuyo pensamiento fué acogido benévolamente por el señor Barzanallana, se ha presentado al Sr. ministro y ha obtenido del Sr. Sánchez Ocaña la misma benévola acogida.  
 —Se está remitiendo ya por el ministerio de Marina á los departamentos y demás dependencias á que proceda hacer el envío, la obra recientemente publicada por dicho ministerio y que contiene el código oficial de señales, ó sea la combinacion de signos por medio de los cuales los buques españoles podrán desde el mar conferenciar con nuestras plazas, con nuestros consules ó representantes que conozcan por razon de su cargo ese plan de señales.  
 —Ayer 25 del corriente llegó á Marsella el correo expedido en Manila en enero. La autoridad superior del archipiélago Filipino da parte sin novedad.  
 —Se ha concedido á D. Antonio Blanco Ramis privilegio de invencion para asegurar la propiedad de un aparato, submarino, ó sea, digase preferencial, para limpiar, pintar y hacer en general toda clase de obras en la parte exterior de los buques.  
 —Habiendo acudido al Congreso varios directores y catedráticos de los institutos de segunda enseñanza, solicitando que el sueldo de los catedráticos se aumente y sea el mismo en todos los institutos de la monarquía, la comision de peticiones, en dictámenes ya leídos e impresos, y que se discutirán el sábado próximo, es de parecer que estas peticiones deben pasar al señor ministro de Fomento.  
 —La suscripcion abierta para aliviar la suerte de los que padecieron por consecuencia de los terremotos en Filipinas y Puerto Rico, asciende á 1 493,734 reales, según la lista oficial que publica la Gaceta.

## CORREO DE PROVINCIAS.

**CATALUNA.**—La diputacion provincial de Tarragona ha acordado que la guardia rural de la misma se componga solo de 80 hombres, teniendo en cuenta los grandes gastos que pesan sobre su presupuesto á cuyo cargo corre tambien el sostenimiento de los mozos de escuadra.  
**VALENCIA.**—El día 19 cayó en Benisa un gran pedrisco, que destruyó las cosechas de algodón.

mientras y algarrobas y perjudicó mucho á los olivos. Doce horas después aun habia en algunos puntos media vara de piedra, siendo la mayor parte de ella como almendras.

**ANDALUCIA.**—Los periódicos de Sevilla dicen que los interesados en la construccion del ferrocarril de Mérida á aquella capital están dispuestos á hacer un esfuerzo para que tan importante via se construya cuanto antes.

**MELILLA.**—Para desmentir los rumores que han circulado estos dias en Madrid, sobre la existencia del cólera en Melilla, un facultativo residente en aquella plaza dice lo siguiente á un diario de la corte:

«Melilla 17 de febrero de 1868.»

Por el correo llegado anteayer, vemos que hay temores en esa de que exista en esta plaza alguna enfermedad sospechosa; y la salud, por lo que toca á este punto no puede ser mas satisfactoria, puesto que á pesar de la estacion, no hay indicios de enfermedades graves y mucho menos de esas que tienen un carácter epidémico y contagioso. La salud, repito, que se disfruta hasta hoy, tanto en la poblacion como entre la tropa y presidiarios, no puede ser mejor; por cuyo motivo nos felicitamos mucho y rogamos á Dios que siga en adelante dispensándonos tan especial favor.

Estos dias pasados hemos tenido que lamentar la pérdida de un falucho inglés llamado *Argentina*, debido á un fuerte temporal, viento al E., que se levantó con intensidad en la tarde del 10. El falucho indicado intentó salir de la rada, pero antes que pudiera lograrlo fué arrollado por el viento, que le arrojó sobre la playa del Mantelete.

El gobernador de esta plaza, tan celoso como siempre en el cumplimiento de su deber, tan luego como tuvo noticia del siniestro, dispuso que bajasen fuerzas de infanteria y presidiarios para que el barco, que habia embarrancado entre piedras, fuese auxiliado y salvasen la tripulacion y el cargamento. Sus órdenes fueron cumplidas inmediatamente, pero á pesar de los esfuerzos empleados no pudo salvarse el barco.

La tripulacion, velamen, vergas y otros muchos efectos pudieron arrancarse del peligro sin que afortunadamente ocurriera desgracia alguna personal; y despues de grandes esfuerzos pudo sacarse el falucho á tierra, aunque con grandes averias en su casco.

El falucho *Delfin*, tambien inglés, que asimismo se hallaba en bahía la tarde del 10, prefirió correr el temporal, pero al querer remontar el cabo de las Treslorcas, no pudo conseguirlo, y en la madrugada del 11, merced á las olas y á palo seco

se dirigió con ánimo de embestir á la plaza de San Lorenzo.

El gobernador de la plaza de Melilla, viendo el riesgo que corría el *Delfin* y su tripulacion, mandó fuerzas de infanteria para impedir que los naufragos fueran acometidos por algunos moros en el momento de acercarse á la playa y prodigarles al mismo tiempo los auxilios necesarios. Merced á estas disposiciones, tampoco ocurrió ninguna desgracia entre los que tripulaban el *Delfin*, y este pudo sacarse á la playa, con pocas averias. El bajá mandó tambien algunos moros de rey, con lo que se evitó que por la noche hicieran alguna intencion en las kabilas.

Este es cuanto de particular ha ocurrido por Melilla desde mi última.

**ULTRAMAR.**—En los periódicos norte-americanos encontramos los siguientes despachos de la Habana transmitidos por el cable.

**Habana 8 de febrero.**—El vapor *Moctezuma* llegó hoy á Santiago de Cuba, procedente de San Thomas.

El cólera hacia terribles estragos en la isla y la mortandad era inmensa. Todos los vapores que vienen de allí tienen que sufrir cuarentena aquí. El correo inglés tarda en llegar y hay gran ansiedad acerca de su suerte.

**Idem 9.**—Ha sido detenida la pólvora embarcada en la barca hamburguesa *Frederic*, que se supone iba destinada á Méjico.

La subvencion de los vapores correos entre este puerto y el de Veracruz es de doce mil pesos mensuales.

Los efectos importados deben pagar los derechos adelantados: por esta razon se han abolido las seguridades, pero los empleados son responsables de ellas hasta su vencimiento.

Ha sido asesinado recientemente un magistrado cerca de Bejuca.

Las noticias de Caracas, Venezuela, alcanzan al 23 de enero último.

La revolucion iba disminuyendo en Aragua, pero el general Miguel Gil, comandante de las fuerzas nacionales y ministro de la Guerra, habia muerto en una accion. El general Gonzalez Cárdenas se revolucionó en Cojades, y fué muerto. La situacion general de la republica era muy crítica.

El nuevo ministerio del residente Falcon se compone de los siguientes miembros: Elgelke, de Hacienda; Ochoa, del Interior; Parejo, de Obras publicas; Arvelo, del Crédito público; Gil (que se dice muerto), de la Guerra, y Gutierrez, de Estado.

**Idem 10.**—El capitan de la Barca americana

*Mountain Eagle* ha protestado, por medio del consul de los Estados Unidos, contra la disposicion de la aduana, exigiendo adelantados los derechos de los efectos espresados en el manifiesto, y por otros gastos que se le siguen al buque.

El capitan general Lersundi ha vuelto de su excursion por la isla.

Madamá Ristori ha terminado aquí sus primeras representaciones, y se ha ido á Matanzas.

La peticion del consul americano en la Habana las autoridades han impedido la salida de la Barca *Frederic* despachada para Hamburgo, pero que se sospechaba se dirigiese á Méjico.

El administrador de la aduana ha ordenado que de aquí en adelante se paguen adelantados los derechos.

## CORREO ESTRANJERO.

**AUSTRIA.**—Los periódicos de Viena publican una circular del ministro del Interior, dirigida á los gobernadores de la Alta Austria y de la Estíria, y llamando su atencion sobre las antiguas leyes contra la ley fundamental del Estado: Encarga á los gobernadores que informen á los obispos de que el gobierno no desea manifestarse en lo mas íntimo en los asuntos de su sagrado ministerio, pero que no permitirá que el clero se sobreponga á las leyes; y que si está advertencia no produce efecto, se verá precisado á perseguir á los perturbadores del orden ante los tribunales del imperio.

Confírmase la noticia de que el rey Jorge ha sido invitado á evacuar el territorio austriaco. El príncipe va á trasladarse á Suiza con su corte; pero según noticias posteriores el gobierno helvético trata de eludir el compromiso inherente á esta hospitalidad, amparándose en la necesidad de neutralidad á que le obliga su modesta situacion internacional.

**MÉJICO.**—El vapor *Marsella*, que llegó á la Habana el 2 del corriente, ha traído las siguientes noticias:

«El gobierno mejicano ha tenido noticia de que la guarnicion de Veracruz intentaba pronunciarse en favor de Santa Ana. Se enviaron tropas de Tehuacan, cuartel general de Porfirio Diaz, y prendieron á los motores del pronunciamiento. El asunto se apaciguó sin ruido y los periódicos de Veracruz guardaron silencio. A la salida del vapor todo quedaba tranquilo.»

Se esperaba en Veracruz al vapor *Tabasco*, que fué á Yucatan con la expedicion del general Alatorre. El *Marsella* salió de Sisal el 5.

Las fuerzas de Alatorre atacaron y derrotaron á

la entró en su cuarto multiplicando á Putifar, y Mirotaíne, que habia concluido de vestirse, llegó al comedor y se puso á pasear alrededor de la mesa examinando cuanto habia en ella.  
 —¿Qué es eso que me miras? ¿cuántas ceremonias tres vasos delante de cada convidado? ¿Para qué? ¿Es que se quiere que bebamos con todos á la vez? ¡Ah! y cosas esenciales para el champagne.  
 —¿Qué es eso? ¿No es que le he encontrado á cuatro rana, cuartos? Y... ¿qué es todo esto? ¿Rábanos, mantequillas, pepinillos, cebolletas... que profusion!  
 Y aproximándose al plato que contenia los pepinillos, se puso á comérselos.  
 —Nueve, diez... doce, son muy gordos, es demasiado.  
 Y coje cuatro que mate en el bolsillo, murmurando:  
 —Tendrán bastantes. Veamos las cebolletas... hay tambien mucho de esto.  
 Y toma un puñado de cebolletas en vinagre que fueron á hacer compañía á los pepinillos. Tocó su tintero á los rábanos. Como de estos habia abundancia, tomó dos puñados que fueron á reunirse á los pepinillos y cebolletas.  
 —No me queda mas que las mantequillas... y se detuvo un momento preguntándose como las guardaria separadamente de los pepinillos, las cebolletas y los rábanos, cuando sonó la campanilla.  
 Mirotaíne solo tuvo tiempo para lamerse el

—Querido mio, la gimnasia es buena para todo. Figúrate que un dia tienes que demostrar cómo un ladrón se ha compuesto para introducirse por una ventana... no sé cómo se gobernaría si no supiese gimnasia.  
 Las señoras entraron en el salon acompañadas de la Frichon.  
 —¿Qué es lo que ha sucedido, dijo Aldegonda, que he oido gritar á mi marido?  
 —Nada, bella señora, una miseria.  
 —¿Llama una miseria á dos magnificas tazas que su hijo ha roto anfidando de cabeza?  
 —¿Vuestro hijo anda de ese modo? ¡Cuánto me hubiera gustado verlo!  
 —Puede repetirlo.  
 —No, no, no quiero que lo repita; entonces, adios bandeja.  
 —Entonces, otra cosa para demostraros su fuerza. Artaban, levanta una silla á pulso. Esto no ofrece ningun peligro para las tazas, Mirotaíne. Vamos, Artaban, elige una silla.  
 El muchacho tomó una de las sillas del salon, y aunque positivamente no la levantó á pulso, la sostuvo algun tiempo en el aire, pero sintiéndose de pronto fatigado, en vez de dejarla en tierra la tiró detrás de sus espaldas, yendo á dar en el rostro á la señora Frichon.  
 —¡Ah! ¡me ha herido! ¡me ha arrancado la nariz! exclamó la dama llevándose la mano al rostro.  
 —No tal, señora, no es nada, dijo Brid'ouison,

teneis la nariz en su sitio... Una sencilla desolladura, he ahí todo.  
 —Agua, agua fria, quiero bañarme el rostro.  
 —¡Por Dios! que es graciosa la gimnasia de tu hijo, dijo Mirotaíne. Creo que no nos hará ver mas.  
 —¿Para qué le habeis molestado? de otro modo hubiera dejado caer la silla hacia delante. Es igual, será un bravo mozo y estoy contentísimo con haberle puesto el nombre de Artaban; tiene derecho á estar orgulloso.  
 En este momento llegaron Putifar y el señor Calle.  
 Este era un joven de veinticinco años, que se parecía á esos muñecos que los peluqueros ponen en los escaparates. Sus cabellos castaños estaban partidos por una raya que le llegaba hasta la nuca; su aire era estúpido y su lenguaje estaba siempre en perfecta armonía con la expresion de su rostro.  
 Al ver á Aldegonda puso los ojos en blanco, y rojo como una amapola estirchó la mano á Mirotaíne.  
 Aldegonda le quitó su mayor cuidado, desembrázandole del sombrero. Saludó hasta al pequeño Artaban, que le correspondió con una mueca de desvío. En cuanto á Putifar, se encontraba perfectamente entre los Mirotaínes, y despues de haber hecho una reverencia, se apresuró á decir:  
 —¿No han venido todavís?—Aun no.

os rebeldes cerca de Mérida. Los vencidos se retiraron al interior, y el general Alatorre entró en Mérida. El 5 todo estaba tranquilo en Sisal. Había sido muerto el coronel Villafañe, jefe de los rebeldes, y los demás cabecillas habían huido por mar.

Se había abierto al público una línea telegráfica hasta Gaila, en comunicación con la de Yucatan. El gobierno consagraba su atención a la reparación de los caminos.

Las noticias de la capital alcanzan al 31 de enero. Uno de los diputados por Yucatan iba a casarse con una hija de Juárez.

A los empleados civiles se les había pagado la quincena anterior.

Las conductas podían pasar de la capital a Veracruz.

El general Porfirio Díaz había ido a Oajaca y Corona a Mazatlan.

La contribucion en el Estado de Querétaro era de seis pesos por 1,000.

La accion entre las fuerzas del general Alatorre y los rebeldes, á las órdenes del coronel Villafañe, se dió en Maxcanie, ciudad de unos 5,000 habitantes, en el distrito de Mérida, el 1.º de febrero. Murió el coronel rebelde Villafañe y los generales Parra y Cepeda, de las fuerzas nacionales. El último era el hermano del gobernador de Yucatan.

Canton, gobernador redelde, abandonó á Mérida y se retiró con sus fuerzas y municiones á Peto, ciudad del interior en el distrito de Fekax, que contiene unos 5,000 habitantes, punto muy estratégico. Los rebeldes cobraron en Sisal, antes de marchar, fuertes empréstitos forzosos y apresaron la barca mejicana Oriente, á bordo de la cual se cree que los jefes rebeldes se han ido á Cuba ó á algun otro punto de la costa para reunirse con los fugitivos que huyeron al interior.

El 3 debía el general Alatorre entrar en la capital con sus fuerzas y reponer en el gobierno á Manuel Cepeda Peraza.

Se han recibido mas detalles acerca de los asuntos de Yucatan. Los rebeldes estaban dispuestos á someterse al general Mendez, ayudante de Villafañe, un oficial llamado Calderon y diez y siete prisioneros mas fueron sentenciados á ser fusilados.

La corbeta de vapor inglesa Cordelia llegó á la isla de Sacrificios con la noticia de que una partida de piratas, á las órdenes de un tal Hernandez, habia sorprendido la isla del Carmen y robado las provisiones militares y del gobierno. El pirata intentaba embarcarse para Tabasco para deponer al gobernador.

Circulaban por todo Méjico muchos pesos falsos con el busto de Maximiliano.

La cartera de la Guerra no se le ha ofrecido á Porfirio Díaz. El deseaba una licencia para visitar á Oajaca.

El general Escobedo habia salido de la capital. Ni él ni el general Diaz se oponian á los esfuerzos que se hacian para derrocar al general Noriega.

Los pronunciamientos se multiplicaban en todo el país y corrían rumores de que se iban á enviar

tropas á Colima para vigilar los movimientos del general Corona.

Los robos de personas no eran tan frecuentes como últimamente.

El general Negrete pidió proteccion al presidente para visitar la capital.

Están todavía en la cárcel de San Luis Potosi los comerciantes que se resistieron á pagar los empréstitos forzosos.

Habia habido un encuentro naval en Sisal, pero se ignora aun el resultado. El general Alatorre ha marchado de Campeche para el interior.

El Herald de Mazatlan dice que ha estallado la revolucion en Sinaloa. Los contrarios del gobernador Rubí han denunciado á este por usurpador, y el coronel Francisco S. Palacios se ha proclamado á sí mismo gobernador militar y fué reconocido por las dos terceras partes del Estado. Estaba reuniendo tropas para defenderse del gobernador Rubí que se dirigia contra él. Las tropas de Rubí salieron victoriosas en un encuentro y lograron hacer algunos prisioneros y apoderarse de un cañon.

El general Corona, de acuerdo con el gobernador Vega, de Colima, hizo un movimiento militar para reprimir la insurreccion. El coronel Borrego estaba sumariado por insurrecto.

En la capital hi habido un conflicto entre la policia y algunos militares, en el cual salieron heridos cuatro coroneles. Las autoridades arreglaron el asunto.

Los robos eran una ocurrencia diaria.

La señora de Juárez fué multada porque su carruaje no llevaba luz por la noche. Un correo del gobierno fué separado de su destino por haber asaltado á un comerciante alemán.

El Sr. Morales, que habia sido arrebatado por los ladrones, fué fusilado porque no les dió lo que pedian por su rescate. El Congreso ha tomado este asunto en consideracion y mandado que se hagan las averiguaciones correspondientes. Tambien ha nombrado una comision que examine el asunto de los préstamos forzosos de San Luis Potosi.

La barca Bienville, de Nueva-Orleans, cargada de algodón y tabla, se perdió en Veracruz. Se salvó parte de la tripulacion y un poco de la carga. El vapor inglés Eider estuvo á punto de naufragar. Los botes que llevaron la correspondencia á tierra se llenaron de agua y se mojaron todas las bajijas. Se dice que Escobedo habia ofrecido á Lerdo de Tejada hacer la dimision del mando de la tercera division militar. Corrian rumores de que el ministerio de la Guerra se le habia ofrecido al general Diaz.

Segun las últimas noticias los comerciantes de San Luis habian sido puestos en libertad y rebajadas las cuotas de la contribucion forzosa.

García Morales ha sido elegido gobernador de Sinaloa.

Ha sido aceptada la dimision del general Mendez.

Continuaban descubriéndose criaderos de oro en Coatlan.

El ex-ministro Romero recomendó la abolicion del impuesto de 25 por 100 ad valorem sobre los objetos importados.

El Congreso ha aprobado la ley presentada por el Sr. Mata cambiando el arancel.

Al vapor Eider no se le permitió entrar en Tampico.

El general Jimenez, en el Estado de Guerrero, no habia hecho caso de las instrucciones del gobierno general y habia decidido arreglar por medio de las armas la cuestion con Alvarez. Intentaba marchar contra Acapulco.

Estaba á punto de estallar una revolucion en la Sierra á causa de la eleccion de gobernador en el Estado de Puebla. Reinaba el mas completo desorden en las montañas.

Los disturbios de Guerrero, Jalisco, Durango y San Luis pueden causar una revolucion general en todo Méjico.

El proyecto de unir la capital de Méjico á los Estados Unidos por medio de un ferro-carril, á lo largo de la costa del golfo, ha pasado á una comision especial del Congreso.

Los últimos despachos de la ciudad de Méjico anuncian que Escobedo, Diaz y otros generales habian presentado á Juárez sus dimisiones.

La noticia de la victoria contra los rebeldes de Yucatan fué celebrada en la capital con grandes festejos.

El gobierno de Guatemala ha puesto algunas restricciones á los pasajeros, por temor de una invasion por parte de Méjico.

El resultado de la campaña contra los indios Yaquis ha sido satisfactorio. Han caido prisioneros y han sido fusilados cuatro de los jefes principales.

FRANCIA.—La sesion celebrada el dia 22 por el Cuerpo legislativo fué tumultuosa. Tratóbase de una enmienda del Sr. Ollivier al proyecto de ley de imprenta. El Sr. Ollivier leyó un artículo del periódico el Pays que escitó grandes reclamaciones, mediando ágrias frases entre los señores Granier de Cassagnac, director del periódico citado, y los Sres. Favre, Ollivier y Picard. Decíase que el primero, que es un espadachin, enviaria padrinos á los tres últimos.

—El Internacional pretende que de resultados de la entrevista entre el emperador y lord Clarendon, Francia de acuerdo con Inglaterra y Austria, y segura de la neutralidad de Italia, va á tomar una actitud exterior mas acentuada.

EGIPTO.—Parece que el virey de Egipto se decide por fin á renunciar á su expedicion á Abisinia y á retirar las tropas que salieron en esta direccion, á causa de sus apuros económicos.

RUSIA.—Segun dice el Internacional, no es solo un ejército de 200,000 hombres el que Rusia tiene escalonado en las fronteras de Oeste, sino la mayor y mejor parte de sus fuerzas militares, compuestas de 500,000 soldados, reunidas sobre las fronteras turco-austriacas, con el deliberado propósito de atacar simultáneamente á Viena y Constantinopla mientras Prusia tenia en jaque á Francia y Austria en el Rhin y en la Bohemia. Esto no podria tener lugar sino en virtud de una alianza pruso-rusa, hecho que actualmente se está debatiendo en la prensa europea. Hasta ahora nada de positivo nos han revelado los periódicos mejor informados en las cuestiones diplomáticas: e

Correo ruso dice que la alianza se ha consumado, pero los diarios de Berlin y los de Viena desmienten al colega moscovita. Lo que no puede negarse, sin embargo, es la animosidad que reina entre Rusia y Austria.

—El czar ha recibido en audiencia al marqués Worlopolski, polaco, y le ha ofrecido que si sus conciudadanos reconocen por un acto nacional su union perpetua á la corona de Rusia, les concederá en cambio su autonomia nacional.

BELGICA.—Después de largas y acaloradas discusiones, las Cámaras belgas han aprobado el proyecto de reorganizacion del ejército. Aunque fuertemente combatido por la oposicion, se ha decidido el establecimiento de la quinta como medio de reclutar los soldados.

PRUSIA.—El gobierno prusiano se ocupa en formar líneas estratégicas de defensa frente á Dinamarca. Estas líneas podrán servir para contener toda tentativa de invasion por el Norte ó de desembarco en caso de guerra marítima. Tambien se ocupa en organizar algunos arsenales en sus puertos de Posen, Stettin, Neisse y Wessel.

INGLATERRA.—El subsecretario del ministerio del interior en Inglaterra ha anunciado al Parlamento que presentará un Bill para que las ejecuciones de reos se verifiquen en el interior de las cárceles y no en público.

DINAMARCA.—El príncipe heredero de Dinamarca va á pasar á Inglaterra á visitar á su hermana la princesa de Gales. Háblase de nuevo con este motivo del proyecto de matrimonio entre dicho príncipe y la hija y heredera del rey de Suecia, cuyo enlace daría por resultado la union de estas dos naciones scandinavas.

ROUMANIA.—El presidente del ministerio rumano, Sr. Braciano, ha presentado á la Cámara de Bucharest un proyecto de ley sobre responsabilidad ministerial, principio ya establecido en la Constitucion rumana.

ESTADOS-UNIDOS.—El general Feniano O'Neill, en un meeting en Cleveland, ha declarado que el gobierno de los Estados Unidos puede contar con 100,000 voluntarios irlandeses el dia en que declare la guerra á Inglaterra.

ITALIA.—Los periódicos italianos publican una carta que el general Lamarmora ha escrito á uno de sus amigos diciéndole que los falsos rumores de su entrada en el ministerio tenían por objeto dividir á la mayoría.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 25.—El consejo federal de los Estados del Norte de Alemania debe reunirse en marzo próximo, bajo la presidencia del conde de Bismark.

Nueva-York 24.—La Cámara de los representantes ha votado el decreto de acusacion contra el presidente Johnson.

Paris 25.—La France y el Etendart desmienten la noticia de la conclusion de un tratado de alianza entre Prusia y Rusia.

La Patria dice que el conde de Paiva continuará en su puesto de ministro de Portugal en Paris.

El Invaliao Ruso desmiente las noticias publica-

—¡Oh! es verdad que no son mas que las cinco y media, y les he advertido que no comiais hasta las seis; no se retardan.

—¿Espeas mas gente? preguntó Brid'oison al dueño de la casa.

—Sí... dos caballeros á quienes no conozco.

—¿Cómo! ¿las de comer á quien no conoces?

—Es un negocio... de familia.

—No importa, yo conozco á esos caballeros, replicó Puffar, y respondo de ellos. Uno es el señor Dodichet, corredor en azúcares, un joven encantador, del mejor tono, galante como un caballero de la edad media; el otro es su íntimo amigo el conde de Miflorés, un italiano riquísimo que busca una señorita sin dote... para casarse.

—¡Ah! ya, ya estoy, comprendemos. Egilda, ¿comprendes?

En este momento la señora Brid'oison trataba de sacarse de la boca uno de los tirabuzones, que no hacian mas que metérsele en ella, y se contentó con sonreír afirmativamente.

Puffar añadió á media voz, cuidando apartarse de Julieta:

—No se debe aparentar que se conocen las intenciones del conde; esto le desagradaría. Cree que se ignoran y que se le ha conyudado solamente por ser amigo del señor Dodichet; de este modo, ¿comprendéis? podrá hablar á su gusto con Julieta.

—Muy bien, me es igual; pero habeis hecho

esta lista, te prevengo que partiré sin tí, porque no espero mas. ¡Oh! soy muy rígido en cuestiones de exactitud.

—Al principio me hizo esa severidad mal efecto... y un dia... íbamos á comer al ayuntamiento... Brid'oison exclamó: ¡Ya es hora yo no me habia puesto aun las ligas y tuve que ir sin ellas.

—Hé aquí á mi hijo Artaban, que hace gimnasia como Auriol. Artaban anda con la cabeza en el suelo para que admiren su talento.

Artaban se precipitó en seguida en el suelo cabeza abajo y echó las piernas al aire. De este modo dió la vuelta al salon; pero al poner los pies en el suelo tropezó en una mesa en la que estaban colocadas de antemano tazas para el café. Y el choque hizo caer al suelo dos de ellas que se rompieron.

Mirotaine exclamó dando grandes voces:

—¡Vete al diablo con tu gimnasia! Hé ahí dos tazas rotas. ¡Qué demonio de idea te ha dado de hacer andar á tu hijo cabeza abajo y en un salon!

—¡Dios mio! Y por dos tazas te pones tan cólerico, y de una no se ha roto mas que el asa.

—No por eso deja de perder su valor.

—Yo te daré otras dos.

—Eso se dice pero no se hace. Pero ¡qué diablo! ¡vas á contratar á tu hijo en un circo de caballos?

—No, que voy á hacerle abogado.

—¿Y piensas que defienda á sus clientes andandole cabeza abajo?

dado que habia tocado las mantequillas.

VI.

LA GIMNASIA DEL PEQUEÑO ARTABAN.

Era la familia Brid'oison, que llegaba la primera. El señor Brid'oison era alto, seco, malicioso, adusto, algo dulcificado por el uso frecuente del vino, y cuyo acento era siempre doctoral cuando estaba en ayunas. Su señora, alta, casi tan delgada como su marido, ojos sucios y peinada siempre con grandes tirabuzones que flotaban sobre sus espaldas. Su hijo Artaban, de ocho años, cabellos crespos, nariz aplastada, barba de chancleta, avergonzado, manos siempre sucias, y al entrar en cualquier parte lo primero que hacia era poner las manos en el suelo, echar las piernas al aire y entrar cabeza abajo, lo que formaba el orgullo de su padre.

—Hénos aquí, dijo Brid'oison, hemos venido temprano, porque á mí no me gusta hacerme esperar. Hay quien dice que es de buen tono, pero...

Buenos dias Mirotaine, ¿dónde están las señoras?

—Probablemente vistiéndose; las señoras no acaban nunca cuando se trata de vestirse.

—¡Oh! yo estoy bien pronto dispuesta, dijo la señora Brid'oison; en cinco minutos me visto.

—Sí, he puesto á mi esposa bajo buen pie; tengo dicho: Egilda, cuando en cinco minutos no

das por los periódicos sobre concentración de tropas rusas en las fronteras de Moldavia.

Washington 25.—La cámara de los representantes ha nombrado una comisión compuesta de dos individuos de su seno para formular y sostener la acusación de Johnson en la barra del Senado.

Johnson ha enviado al Seno el nombramiento del general Thomas para secretario de la Guerra y un mensaje sosteniendo que la destitución de Stanton no constituye una violación de la ley sobre cumplimiento de deber «tenure office» y pidiendo que esta ley sea sometida al examen del tribunal Supremo.

Londres 25.—La reina ha admitido la dimisión de lord Derby.

Disraeli ha sido encargado de formar el nuevo gabinete.

La Haya 25.—Las cámaras han vuelto a abrirse hoy.

cionadas frases de nuestro colega, los siguientes relativos a los buques entrados y salidos en nuestro puerto en el mismo período de 1867, y fueron los siguientes:

	Buques.	Toneladas.
Entrados, nacionales.....	1,186	106,921
» extranjeros.....	584	73,219
	1,770	180,140
Salidos, nacionales.....	1,193	107,625
» extranjeros.....	582	73,503
	1,775	180,928

Comparando estos datos con los del Irurac-bat, se ve desde luego que el tonelaje de los buques entrados en Santander escede al de los entrados en Bilbao en 54,630 toneladas, que nos parece bastante notable, como que equivale á la cabida de 54 grandes fragatas de mas de 1,000 toneladas, ó á la de 182 corbetas de 500, ó de 300 bergantines de 180, ó de 728 goletas de 75 ó en fin á la carga de 2,276 quechemarines de 24 toneladas.

Prescindiendo de que la verdadera importancia de la navegación está en el tonelaje y no en el número de buques, todavía se explica el esceso ó ventaja de 45 buques que aparecen entrados de mas en Bilbao que en Santander por la notoria circunstancia de que allí entra un número considerable de lanchones que pertenecen al esclusivo servicio de la ría.

Seguramente no hubiéramos entrado en estos detalles, al no vernos hasta cierto punto retados á hacerlo por el último párrafo que hemos transcrito del Irurac-bat, en el cual al parecer se afecta por una parte la superioridad que no existe, y por otra se formula una queja respecto á la clasificación de puertos, dando á entender que el de Bilbao debiera ser de primera categoría y los demás que cita ocupar un grado inferior.

Por lo que á nosotros toca, no damos gran importancia á las cuestiones de clasificación, que son cuestiones de nombre, pero no nos gustan tampoco exageraciones de cierto género, y para combatir las es por lo que hemos escrito las precedentes líneas con el fin esclusivo de dejar á cada uno en el lugar que le corresponde.

Hemos visto con satisfacción que se ha dado principio á las esplanaciones para la apertura de la calle que ha de atravesar desde la de San José á la plaza de las Escuelas. Como tanto tiempo hace que está proyectada y deliberada esta mejora local, creemos que las personas que hayan intervenido en ella habrán examinado con bastante detención, pues tiempo sobrante han tenido para ello, las circunstancias topográficas del terreno: sin embargo, como á veces, en mejoras de esta índole, solo se atiende á lo principal, despreciando lo accesorio, que, no pocas, suele ser de tanta importancia, si no de mas trascendencia, que el objeto ó proyecto de construcción, nos permitimos una ligera observación que los facultativos directores de la municipalidad apreciarán en lo que valga.

Examinando en sentido de su longitud la calle de San José, salta á los ojos del mas topo, sin ser facultativo, una contrapendiente, ó sean pendientes encontradas á cuyo punto culminante, ó cerca de él, debe salir la transversal en construcción. Ahora bien, como el otro extremo de esta, en la plaza de las Escuelas, se halla mucho mas bajo que el punto de empalme de la calle de San José, creemos que si se redujese todo lo posible, ó mejor dicho, si se quitase la contrapendiente de esta calle, á la vez con la notable mejora que ella recibiría, ganaría también muchísimo la transversal en construcción, que en otro

caso no podrá menos de tener una pendiente muy fuerte, á juzgar por la corta longitud y el gran desnivel relativamente que hay entre sus extremos. Podrá objetarse á este pensamiento (si es que ya no le ha adoptado la municipalidad, oyendo á sus directores facultativos) que algunas entradas de las casas existentes en la calle de San José quedarían colgadas, si puede decirse así, ó sea mas altas que la calle, y esto produciría un perjuicio á sus dueños que querrian hacer valer en tanto ó cuanto.

Problemático es en concepto nuestro tal perjuicio, y nos atravesamos á añadir que lejos de creerlo nosotros así, nos parece que mas bien resultarían beneficiados. Efectivamente, las pocas casas que hoy hay en la calle de San José con pequeño coste rasgarían sus vanos al nivel que quedase la calle, con lo cual nada perderían, y si alguna pudiera perder porque costase mas en ella esta operación, estaría indemnizada con usura en la mejora general de ambas calles, sus naturales avenidas.

Pero aun fuera de nuestra apreciación, que creemos justa, todavía, si hubiera perjuicios, serian estos hoy lo mas pequeños posible, puesto que á medida que se vayan haciendo nuevas construcciones, tanto en la calle de San José, desdoblada hoy en su mitad ó mas, como en la transversal que se va á abrir, se irán multiplicando, y el día que se quisiera introducir la mejora que indicamos daría lugar á mayor número de reformas no solo en los edificios, sino hasta en las calles, pues seria necesario deshacer la mitad de lo que ahora se va á hacer, y nuestro municipio, que hoy está aun á tiempo, debe, si es que no lo ha tenido ya en cuenta como hemos dicho, prever hasta qué punto cree atendible la indicación que hoy nos permitimos hacerle, como precursora del juicio que luego podamos formar de la obra, despues de concluida, sin perjuicio de rectificar por nuestra parte la opinion que hoy emitimos si á ello diera lugar el examen de lo que se va á hacer.

GACETILLAS.

**Aforismos acerca de las mujeres.**—La mujer tiene por naturaleza el instinto del misterio; la gusta encubrirse, y no descubre nunca mas que una mitad de sus gracias y de sus pensamientos; se la puede adivinar, pero no conocer. Como madre y como doncella está llena de secretos; fué formada para la virtud y el sentimiento mas misterioso: el pudor y el amor.—Chateaubriand.

—He aquí el carácter de las mujeres. Si deseais una cosa, ellas no la desan: si desistís, entonces la quieren ellas.—Terencio.

—De los vicios ó de las virtudes de las mujeres depende la desgracia ó la gloria de su nación.—Mad. Elisa de Voisart.

—Las mujeres tienen el color y el perfume de la rosa, la limpidez y pureza del cristal, y sobre todo su fragilidad.—Lope de Vega.

—El milagro mas grande del amor es curar la coquetería. Las mujeres no serian lo que son si los hombres fuesen lo que deben ser.—Loret.

—Las mujeres hacen generalmente de la confianza la primera necesidad de la amistad, y esto solo es una consecuencia del amor.—Mad. Staël.

—Una mujer admira á otra exhalando un jay!—Mad. Simiane.

—Las mujeres van á los espectáculos públicos, no tanto por ver, como porque las vean.—Ovidio.

—Desde que la mujer se ha convertido en un objeto de lujo, se vé uno obligado á consultar su fortuna antes de hacer el gasto.—Leon Gozlan.

—A las mujeres les es mas difícil dominar su coquetería que sus pasiones.—Larochefoucauld.

—Solo á los hombres enseñamos la moral, y pedimos buenas costumbres á las mujeres.—Desmousters.

—La mujer nos dá la vida, nos acompaña en la vida, y nos cierra los ojos. Santa y dulce trilogía. Madre, esposa ó hija, la mujer es siempre nuestro ángel de la guarda.—Oscar de Polix.

—Las mujeres se quejan de que imponemos límites muy estrechos á su inteligencia: es verdad que las queremos mas amables que sabias. Her-

mosas y ligeras como mariposas, no queremos dejarlas volar sobre las flores. Todo lo que pueda fascinarlas nos asusta.

La metafísica nos parece muy oscura para ellas; la historia demasia lo severa; las ciencias muy áridas. Solo quizás á Voltaire le parecia muy bien el compás el las manos de Emilia.—A. Julien.

—Es una cosa muy chocante el bello sexo. Prefiere consumirse en pié, á decir francamente lo que tiene dentro del alma.—A. Mowinsky.

—Fragilidad! tienes nombre de mujer.—Shakespeare.

**Donde las dan las toman.**—Hace algunos años vivian en Madrid en una misma casa dos escritores tan distinguidos como populares: D. Manuel Breton de los Herreros y el Dr. D. Pedro de Mata.

Las habitaciones de ambos estaban casualmente en un segundo piso, cuyas puertas daban á pié llano en la misma meseta de la escalera. De aquí resultaba que los que iban á visitar á Breton equivocaban á menudo la puerta de este y llamaban á la de Mata.

Este, cansado ya de semejantes equivocaciones, que por momentos le distraian y molestaban haciéndole ir con frecuencia á abrir la puerta, puso en ella el siguiente rótulo:

En esta mi habitación No vive ningun Breton.

Mata.

Enojado Breton, quiso vengarse del médico su vecino, y escribió en su puerta esta cuarteta:

Vive en esta vecindad Cierta médico poeta, Que al pié de cada receta Pone Mata... y es verdad.

**Las mujeres.**—Parece que en los Estados Unidos la mujer va tomando cada dia mayor parte en la vida pública, y bien podemos decir que la mujer americana se siente con fuerzas suficientes para emprender todas las carreras que hasta ahora parecian ser esclusivas del género masculino. Entre numerosísimos ejemplos, citaremos dos, que nos parecen dignos de llamar la atención.

En la universidad de Baker desempeña con gloria la cátedra de las lenguas y literatura griega y latina una señorita, que contará poco mas de 20 años, graduada en la universidad del Estado de Ohio. Al comenzar el actual año escolar fué elegida por la facultad para que pronunciara el discurso de apertura, y según se dice, llenó su difícil cargo con mucha erudición y elocuencia.

Otra jóven americana, miss Olympia Brown, ha sido ordenada y reconocida como ministro de una iglesia protestante de Weymouth, en el Estado de Massachusset. Parece que, á consecuencia de un matrimonio celebrado por este sacerdote femenino, suscitáronse dudas acerca de su validez; pero se acordó en sentido afirmativo, declarándole tan válido como cualquiera otro. Si á esto añadimos la proposición que se ha presentado recientemente al Congreso de la Union, con tendencia á conceder á la mujer plenitud de derechos civiles, y sobre todo, el derecho de elector, nos convencemos de las tendencias del género femenino de América, y del papel que es posible represente en la vida pública dentro de algun tiempo.

**Fenómeno.**—Escriben de Avila dando cuenta de uno de precocidad musical. Es una niña de cuatro años, que sin otra enseñanza ni guía que su prodigioso oído, toca en el piano con notable soltura walses, polkas, habaneras y acompañamiento de varias canciones. Tan prematuro desarrollo de su inteligencia y facultades musicales tienen admirados á cuantos la conocen y la han oído. La niña se llama Rosario Nuñez y Chinchon.

SECCION MARÍTIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Quechemarín Carmen, de 19 ts., cap. D. C. Urroz, de Santoña con 80 cajas conservas á D. R. Montero; 66 sacos trigo y 4,600 kilogramos carbon á D. L. Zúñiga.

Id. Amalia, de 32 ts., cap. D. J. Romero, de Bilbao con 50,000 duelas á D. M. Blanco.

Vapor Primero de España, de 47 ts., cap. don V. Alonso, de Bilbao con 53 pipas aceite á D. V. Gutierrez y Casafont; 3,040 kilos hierro de varias clases, cortadillo y otros efectos á D. T. Gomez y compañía; vino y otros efectos á varios.

Traslado

La barbería de José Gonzalez, situada en la calle de Santa Clara, número 10, se traslada al número 4 de la misma, posada de Murillo.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 3, cuarto bajo.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 28 DE FEBRERO.

No sabemos qué objeto se propuso nuestro ilustrado colega el Irurac-bat al citar el nombre de nuestro puerto, en union con el de Cartagena y otros que están calificados como de 1.ª categoría, en un suelto que publicó en 16 de enero último dedicado esencialmente á consignar los datos relativos á la entrada y salida de buques en el puerto de Bilbao durante el año próximo pasado.

Nada tendria de particular semejante publicación de datos estadísticos, antes lo encontramos muy loable, si no se vislumbrara cierta latente intencion en los párrafos que, á manera de comentarios, se ponen á continuacion de los estados de entrada y salida de buques en el puerto de Bilbao en el año de 1867.

Que hay ese algo intencionado con respecto á Santander se comprende á la simple lectura de los párrafos aludidos que transcribimos literalmente:

«Satisfactorio es, dice, el resultado que ofrece la estadística de movimiento de buques en nuestro puerto, durante el último año, comparada con el anterior, pues aparece una diferencia de 253 buques mas en 1867.»

El estado que pone á continuacion se resume en 1,815 buques de todas cabidas entre nacionales y extranjeros con un tonelaje en globo de 125,510 toneladas, entrados en dicho puerto y en 1,813 salidos del mismo; y concluye diciendo:

Las cifras que hemos apuntado referentes al año de 1867 son notables, atendidos los gravámenes que pesan sobre nuestra marina mercante y dejan comprender cuál seria el acrecentamiento que esta tomaria si desapareciesen tanta y tanta traba como hoy pesa sobre ella impidiendo su desarrollo.

El importe de los derechos sanitarios recaudados en el repetido año asciende próximamente á unos 120,000 rs.

Casi nos atreveriamos á asegurar que, esceptuando los puertos de Barcelona y Cádiz, no hay ninguno que presente mayor movimiento que el nuestro en el año último, no obstante que Bilbao es puerto de segunda clase, en tanto que Santander, Cartagena y otros tienen la categoría de primera.»

Por nuestra parte dejariamos pasar desapercibidos esos alardes de superioridad y supuestas ventajas de un puerto como Bilbao, al cual conocen perfectamente propios y extraños, si no viéramos establecida una apreciacion y comparacion inexactas respecto á otros puertos y en especial respecto al de Santander, al cual no cesan de deprimir por todos los medios nuestros vecinos de la banda oriental, como si Santander fuese el dedo malo de Bilbao.

Mas ya que de datos se trata, vamos á consignar, por única respuesta á las inten-

# LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

**LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.**—PERIÓDICO DE LAS FAMILIAS Y DE ESPECIAL INTERÉS PARA LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas más recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las aplicaciones más delicadas que se pueden desear, las agudezas de las modas nuevas y artículos, hacen que esta publicación no tenga rival ni aun en el extranjero.

**CADA AÑO REPARTE** 1.500 a 2.000 dibujos de bordados, labores y adornos.—24 grandes patrones para cortar de vestidos, tamaño natural.—12 tapicerías en colores, preciosas, tamaño de 100 figurines en cada una.—400 más sobre seda, iluminados.—200 más páginas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel violeta, que contienen todas las explicaciones que pueden desearse sobre las labores y comprendiendo además sobre 60 tomos de novelas, metecostismos, instructivos y variadas.

**PRECIOS DE LA SUSCRIPCIÓN EN ESPAÑA.**

Primera edición de lujo, con 40 figurines iluminados cada año, 2 tapicerías en colores punto Berlin y 24 patrones tamaño natural. Un año, 160 rs.—Seis meses, 80.—Tres meses, 45.—Un mes, 16.—Segunda edición de 12 figurines cada año y 18 patrones tamaño natural. Un año, 120 rs.—Seis meses, 65.—Tres meses, 35.—Un mes, 12.—Tercera edición sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural. Un año, 80 reales.—Seis meses, 42.—Tres meses, 22.—Un mes, 8.—Cuarta edición sobre papel común sin figurines ni patrones. Un año, 60 rs.—Seis meses, 32.—Un mes, 6.

**REGALO.** Por cada número de nuestra revista se reparte gratis un número de la revista "El Círculo", periódico español ilustrado que esta empresa publica anualmente con este objeto.

Administraciones principales.—Madrid: librería de D. Carlos Balmori, Baile de la Plaza del Príncipe Alfonso, 8.—Cádiz: Administración de La Moda, calle Ahumada, 5.—Se suscribe en Santander, librería de Fabian Hernandez.

**ULTIMO PERFECCIONAMIENTO**

**MAQUINAS DE COSER**




PREMIADAS en la Exposición de París.

La casa de **Newton, Wilson y C. de LONDRES** ha obtenido en la Exposición de París sus varias máquinas premiadas.

La dicha casa fabrica y vende las siguientes:

- Máquinas muy sencillas, para familia, desde 400 rs. arriba.
- Id. para sastres y zapateros, perfeccionadas.
- Id. de brazo para id. id.
- Id. para hacer respuntes de diversas clases y ojales.

**EL PRECIO ES MUY MÓDICO**

El objeto principal del representante de dicha casa es establecer en esta ciudad relaciones para la venta exclusiva de estas varias y tan ventajosas máquinas.

Dirigirse a la **FONDA DEL COMERCIO**, cuarto núm. 3, desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

**CONSTIPADOS, CATARROS, OPRESIONES, COQUELUCHE.**

**BERBASCINA-PATON.**

Preparada por **Ch. PATON**, laureado de la Escuela de Farmacia.

**PARIS, 4, rue de la Verrerie.**

La Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos.—En Santander, en las principales farmacias.

**PILDORAS DE HOGG**

**1. PILDORAS NUTRIMENTIVAS DE PEPINA ACIDIFICADA**, para curar las afecciones gástricas dispepticas etc., y para todas las ocasiones en que la digestión sea difícil o imposible.

**2. PILDORAS DE PEPINA UNIDO AL HIERRO REDUCIDO POR EL HIDROGENO**, para curar las enfermedades cloróticas y todas las afecciones que de ellas dependen (perdidas blancas, colores pálidos, menstruación difícil) y también para fortalecer los temperamentos debilitados.

**3. PILDORAS DE PEPINA UNIDA AL PROTO-YODURO FERROSO INALTERABLE**, para curar las enfermedades escrofulosas, linfáticas, la tisis, la paquexia clorótica y las afecciones atónicas generales de la economía.

Estas tres preparaciones se venden exclusivamente en frascos y medios frascos triangulares, con la garantía del sello y de la firma de **Paul Hogg**, farmacéutico químico, rue Castiglione, 2, a Paris, y en todas las buenas farmacias de Francia y de Europa.

El precio en Paris, está indicado sobre cada frasco. En Santander, en las principales farmacias.

**Sirup du Dr. FORGET**

Curas, Catarros, Tosse, Coqueluches, Irritaciones de los bronquitos y todos los enfermedades de la estomago, es un remedio igualmente bueno para niños, como para adultos.

**Doctor CHABLE, 36, calle Vivienne, en Paris**

En Santander, en las principales farmacias.

**Pomada vermífuga.**

Para los niños atacados de lombrices, cura las irritaciones de vientro producidas por las indigestiones y efectos de la dentición, facilitando notablemente la digestión, es el mejor específico para la incontinencia de orina y para todos los padecimientos del aparato genito-urinario: pocas unturas con esta pomada bastan para conseguir el alivio de los padecimientos indicados.

**Pildoras purgantes.**

Tres pildoras al tiempo de comer obran como el mejor purgante sin producir la menor irritación en las vías digestivas, teniendo además la ventaja de poder hacer uso con ellas de cualquier alimentación; por sí solas curan las hidropesias, digestiones difíciles, estreñimiento, vértigos, etc., y evacúan todos los malos humores.

## Pildoras tónicas.

Es una de las preparaciones más simples y mejores para curar, en muy pocos días la clorosis, colores pálidos, flores blancas y en general todos los padecimientos de la matriz que proceden del desentramamiento y debilidad de la sangre.

## Jarabe balsámico.

Está ya probada su utilidad para combatir toda clase de toses y muy particularmente la tos ferina, la ronquera, catarro crónico, asma y en general todas las afecciones del aparato respiratorio; su acción se hace sentir muy pronto en los niños de medio a ocho años.

## Contra intermitentes.

Remedio eficaz para curar inmediatamente las calenturas diarias, tercianas y cuartanas.

## Jarabe tónico depurativo.

Único remedio para la prosta y radica la curación de la sífilis constitucional y degenerada, calma con las primeras tomas los dolores de origen reumático y sífilítico por inveterados que se han continuado su uso llega a destruirlos por completo; se emplea con ventaja para combatir las enfermedades herpéticas y escrofulosas y en lugar de los Botisij jarabes antisifilíticos de procedencia extranjera.

## Jarabe de hipofosfito de cal.

La experiencia ha venido demostrando que este jarabe, preparado por el Ldo. Herran, es el único remedio para combatir las enfermedades del pecho, calma la tos y favorece la pectoración; es de maravillosos efectos para los niños raquíticos.

## Vino ferruginoso quinado.

Para combatir las diarreas, debilidades del estomago y del conducto digestivo, calenturas intermitentes y adinámicas, alonía edema e hidropesias; sus buenos efectos se han visto también en las convalecencias de los niños debiles y escrofulosos; sustituyendo con ventaja al aceite de higado de bacalao en todos los casos en que este es aplicable.

Todos estos medicamentos se hallan preparados convenientemente y con su respectiva instrucción en la botica del Puente y en la droguería de Saró y Herran, Santander. 3s. 78-61.

## Enfermedades del pecho.

Las únicas preparaciones de los hipofosfitos reconocidas y recomendadas por el doctor **CHURCHILL**, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los hipofosfitos para la curación de las enfermedades del pecho, de la clorosis, etc., son los jarabes de hipofosfito de sosa, de cal y de hierro, y las pildoras de quinina y de manganeso preparadas por Mr. Swann, farmacéutico químico de la familia real de España, 12, rue Castiglione, París.—Se debe rehusar como no siendo hipofosfito del doctor Churchill, todo frasco que no venga de la botica de Mr. Swann.

Precio del frasco en Paris, 4 francos.

La Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. En Santander en las principales farmacias.

## Aviso a los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados a la modelación oficial:

- Relaciones de altas y bajas a la contribucion industrial y del comercio mandadas formar mensualmente por el ayuntamiento en el Boletín (oficial) del 26 de junio último.
- Papeletas de citacion para quintas.
- Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentación correspondiente.
- Recibos talonarios para las contribuciones territorial, industrial, de consumos y de patentes.
- Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.
- Estados de sanidad, semestrales y mensuales.
- Cargarés y libramientos.
- Papeletas de juicios de paz y verbales.
- Filiaciones para quintos.
- Recibos para municipales.
- Hojas de servicio.
- Estados del impuesto por las caballe-

rias y carruajes destinados a recreo y comodidad.

## Paris, 36, calle Vivienne, D.

### CHABLE MÉDECIN SPÉCIAL

DOS ENFERMEDADES SEXUALES Y AFECCIONES GONORREAS Y SANGRE, Y DE LA PIEL.

**DEPURATIF SANG**

30.000 curas de empeines, afecciones cutáneas, virus y enfermedades secretas, acritudes y humores de la sangre, prueban bastante bien que el depurativo vegetal (sin mercurio) y mis **BANOS MINERALES** son los únicos medicamentos que curan radicalmente estas afecciones.

### PLUS DE COPAHU

El Jarabe de citrato de hierro de **CHABLE** es el único que cura enseguida las **GONORREAS, Relajaciones y Debilidades del canal, las perdidas y leucorreas de las mujeres.** Los hombres deben servirse también de mi inyección. Las señoras de la inyección virginal y del citrato de hierro.

**ALMORRANAS**, pomada que las cura en 3 días.

### POMMADA ANTI-ERPÉTICA

contra: los pecazonnes, capullos, empomes, etc.

### PILDORAS DEPURATIVAS de CHABLE

Verse e instrucción que acompaña. Cada uso Curativo. Precio en España: Jarabe 26 rs. frasco, pildoras 10 rs. pomada 16 rs.

En Santander, en las principales farmacias.

La Agencia Española en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Exposición Extranjera, calle Mayor, núm. 10, sirve los pedidos.

## La cuestion de Roma.

Folleto en defensa del poder temporal de la Santa Sede, por D. José Benítez Caballero, redactor de **El Pabellón Nacional**.

Se vende a 4 rs. en la administración de dicho periódico y en las principales librerías de la corte.

Para pedidos de provincia, dirigirse al autor, Lavapiés, 22.

La mitad del importe de la venta se destina a los fondos de Su Santidad.

## LA CAPA DEL ESTUDIANTE, CUADROS DE COSTUMBRES

por **FEDERICO DE LA VEGA**

Esta obra constará de 25 entregas de 16 páginas en 8.º francés, publicándose una cada semana.

La primera entrega saldrá a luz próximamente.

Precio de suscripción en toda España un real la entrega. Para los suscritores de **LA ABEJA MONTAÑESA**, medio. Se admiten suscripciones en la redacción de este periódico.

## Almanaque de la risa para 1868.

Ramillete de flores, otitis y dibujos por los señores Aguilera, Amat, Blasco, Castellano, Freixas de Sobiter, Gálvez, Amadi, Gil, Ramírez, Moly de Baños, Robert, Sepidveda, Millangos, etc.

Este almanaque que se ha publicado en Madrid, se vende en casa de Fabian Hernandez, calle del Correo, Santander.

En la barbería y peluquería de **Bernardo Barquin**, calle del Arcillero, se hacen postizos ó añadidos, y toda clase de trabajos de peluquería.

## VAPORES CONTROS

## A. LOPEZ Y COMPANIA

PARA PUERTO-RICO Y HABANA.

Salidas de Cádiz los días 15 y 30 de cada mes.

De Habana a Veracruz los días 8 y 22.

Despachan billetes de paaje en Santander, los Sres. Perez y Garcia, Muc. número 18.

## Para Cádiz y Sevilla,

con escalas en Gijón, Riveda, Huelva, Coruña, Vigo, Sagor y este puerto el día 2 del próximo mes.

El vapor español **BUENA VENTURA**, su capitán D. Marcelino Cagiga.

Admite carga y pasajeros para toda la línea y los que se presenten de 3.ª clase para Ultramar que serán conducidos desde Cádiz en el vapor correo del 15 de marzo.

Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y Garcia, Muelle, núm. 18, e informarán señores P. Larriaga y Compañía, Riveya, 13.